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Aos 14 (quatorze) dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três (2023), 
às nove horas (09:00), presentes os vereadores: Fernando Antônio Lucena 
Malta, Larissa Alessandra Santos de Almeida, Jackson Crisóstomo de Almeida, 
Luís Eládio da Silva Júnior, José Luiz de Albuquerque Lucena, João Lourenço de 
Omena, Heitor Robson de Araújo Amorim, Kalline Coimbra Melo e Tanúsia de 
Lima Moreira. Com faltas justificadas o Exmo Vereador Valdeni Amaro da Silva 
e o Exmo Vereador Gustavo Henrique de Melo Costa. O Presidente em 
exercício convida o Exmo Vereador Luís Eládio da Silva Júnior, para fazer parte 
da mesa. O Presidente em exercício, declara aberta a 17ª sessão ordinária, do 
1º semestre, do 3º ano legislativo e solicita ao 1º secretário a chamada dos 
senhores vereadores e vereadoras. Logo após, solicita a leitura da ata da sessão 
anterior. Após a aprovação da ata por unanimidade, o Presidente em exercício 
solicita ao 1º secretário a leitura do expediente, com a matéria a seguir:  1. 
OFÍCIO, À CÂMARA MUNICIPAL DE CAPELA. AT. AO EXCELENTÍSSIMO 
PRESIDENTE FERNANDO ANTÔNIO LUCENA MALTA. REFERÊNCIA: OFÍCIOS Nº 
35 E 36/2023. 2. MENSAGEM Nº 08/2023 ( PROJETO DE LEI Nº 008 DE 07 DE 
JUNHO DE 2023). O Presidente em exercício concede a palavra aos Srs. 
Vereadores e Sras. Vereadoras sobre o expediente. Não havendo quem queira 
falar, o Presidente em exercício encaminha para a Comissão Técnica de 
Constituição, Justiça e Redação a seguinte proposição: O PROJETO DE LEI 
MUNICIPAL Nº 08/2023, DE 07 DE JUNHO DE 2023, DE AUTORIA DO PODER 
EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE DÁ NOVA REDAÇÃO À ALGUNS ARTIGOS DA LEI 
Nº 986 DE 08 DE MAIO DE 2023, QUE DISPÕE SOBRE A REFORMULAÇÃO DA 
LEI DE DEMOCRATIZAÇÃO DA GESTÃO ESCOLAR NO ÂMBITO DA REDE 
MUNICIPAL DE ENSINO DO MUNICÍPIO DE CAPELA, E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. Em seguida o Presidente em exercício solicita ao 1º Secretário 
a revisão da chamada dos Senhores Vereadores e Senhoras Vereadoras.  
Presentes os vereadores: Fernando Antônio Lucena Malta, Larissa Alessandra 
Santos de Almeida, Jackson Crisóstomo de Almeida, Luis Eládio da Silva Júnior, 
José Luiz de Albuquerque Lucena, João Lourenço de Omena, Heitor Robson de 
Araújo  Amorim, Kalline Coimbra Melo e Tanúsia de Lima Moreira. Na ordem 
do dia, o Presidente em exercício coloca em votação as seguintes matérias: 1. 
EM ÚNICO TURNO O PARECER DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E 
REDAÇÃO, ACERCA DO PROJETO DE LEI Nº 03/2023, DE 14 DE ABRIL DE 2023, 
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DE AUTORIA DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE DISPÕE SOBRE AS 
DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS PARA ELABORAÇÃO E EXECUÇÃO DO 
ORÇAMENTO PARA O EXERCÍCIO FINANCEIRO DE 2024  E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. APROVADO POR UNANIMIDADE. 2. EM ÚNICO TURNO O 
PARECER DA COMISSÃO PERMANENTE DE FISCALIZAÇÃO, CONTROLE E 
ORÇAMENTO, ACERCA DO PROJETO DE LEI Nº 03/2023, DE 14 DE ABRIL DE 
2023, DE AUTORIA DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE DISPÕE SOBRE AS 
DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS PARA ELABORAÇÃO E EXECUÇÃO DO 
ORÇAMENTO PARA O EXERCÍCIO FINANCEIRO DE 2024  E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. APROVADO POR UNANIMIDADE. 3. EM ÚNICO TURNO O 
PROJETO DE EMENDA MODIFICATIVA DE AUTORIA DOS MEMBROS DA 
COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO, CONTROLE E ORÇAMENTO, AO PROJETO DE LEI 
Nº 03/2023, DE 14 ABRIL DE 2023, DE AUTORIA DO PODER EXECUTIVO 
MUNICIPAL, QUE ALTERA A REDAÇÃO DO ARTIGO.22 DO REFERIDO PROJETO 
DE LEI, PASSANDO O MESMO A TER A SEGUINTE REDAÇÃO. “ART.22: O 
PODER LEGISLATIVO DO MUNICÍPIO TERÁ COMO LIMITE DE DESPESAS EM 
2024, PARA EFEITO DE ELABORAÇÃO DE SUA RESPECTIVA PROPOSTA 
ORÇAMENTÁRIA, A APLICAÇÃO DO PERCENTUAL DE 7% (SETE POR CENTO) 
SOBRE O SOMATÓRIO DA RECEITA TRIBUTÁRIA E DAS TRANSFERÊNCIAS 
PREVISTAS NO ART. 29 A DA CONSTITUIÇÃO FEDERAL DE 1988, ACRESCIDO 
DOS VALORES DEVIDOS AOS INATIVOS E PENSIONISTAS. APROVADO POR 
UNANIMIDADE. 4. EM ÚNICO TURNO O PROJETO DE LEI Nº 03/2023, DE 14 DE 
ABRIL DE 2023, DE AUTORIA DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL, QUE DISPÕE 
SOBRE AS DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS PARA ELABORAÇÃO E EXECUÇÃO DO 
ORÇAMENTO PARA O EXERCÍCIO FINANCEIRO DE 2024  E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. APROVADO POR UNANIMIDADE. 5. EM ÚNICO TURNO O 
REQUERIMENTO Nº 01/2023, DE AUTORIA DO GABINETE DO VEREADOR LUÍS 
ELÁDIO DA SILVA JÚNIOR, SOLICITANDO QUE SEJA VIABILIZADA A 
INSTALAÇÃO DE UMA FILIAL DO INSTITUTO DE IDENTIFICAÇÃO NESTE 
MUNICÍPIO DE CAPELA-AL, TENDO EM VISTA A IMPORTÂNCIA DESTE SERVIÇO 
PÚBLICO AOS MORADORES DE NOSSA CIDADE. APROVADO POR 
UNANIMIDADE. 6. EM ÚNICO TURNO A INDICAÇÃO Nº 04/2023 DE AUTORIA 
DO VEREADOR LUIS ELÁDIO DA SILVA JÚNIOR, SUGERINDO AO SENHOR 
PREFEITO QUE ADOTE AS MEDIDAS NECESSÁRIAS, PARA CONSTRUÇÃO DE 
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UMA PRAÇA  COM EQUIPAMENTOS DE DIVERSÃO PARA CRIANÇAS, NA 
FAZENDA VIEIRA, NESTE MUNICÍPIO DE CAPELA-AL. APROVADO POR 
UNANIMIDADE. 7. EM ÚNICO TURNO A INDICAÇÃO Nº 15/2023 DE AUTORIA 
DO VEREADOR JOSÉ LUIZ DE ALBUQUERQUE LUCENA, SUGERINDO AO 
SENHOR PREFEITO QUE ADOTE AS MEDIDAS NECESSÁRIAS, PARA A 
INSTALAÇÃO DE LÂMPADAS LEDS EM TODOS OS POSTES DO LOTEAMENTO 
MESSIAS MOREIRA 2. APROVADO POR UNANIMIDADE. 8. EM ÚNICO TURNO 
A INDICAÇÃO Nº 04/2023 DE AUTORIA DA VEREADORA TANÚSIA DE LIMA 
MOREIRA, SUGERINDO AO SENHOR PREFEITO QUE ADOTE AS MEDIDAS 
NECESSÁRIAS, PARA QUE CONCEDA O ADICIONAL DE PERICULOSIDADE AOS 
VIGILANTES  DO QUADRO DO SERVIDORES DO MUNICÍPIO DE CAPELA-AL, TAL 
COMO FOI CONCEDIDO AOS GUARDAS MUNICIPAIS. APROVADO POR 
UNANIMIDADE. 9. EM ÚNICO TURNO A MOÇÃO DE APLAUSOS Nº 04/2023, 
DE AUTORIA DO VEREADOR JOSÉ LUIZ DE ALBUQUERQUE LUCENA, 
CONGRATULANDO A EQUIPE CAPELA MASTER, QUE CONSAGRARAM-SE BI-
CAMPEÕES DO CAMPEONATO AMADOR MASTER 2023, FOMENTANDO O 
ESPORTE AMADOR NESTE MUNICÍPIO DE CAPELA-AL. APROVADO POR 
UNANIMIDADE. 10. EM ÚNICO TURNO A MOÇÃO DE APLAUSOS Nº 05/2023, 
DE AUTORIA DO VEREADOR JOSÉ LUIZ DE ALBUQUERQUE LUCENA, 
CONGRATULANDO A SRA. MARIA WITALLA DA SILVA COSTA, QUE NO DIA 
11/06/2023, COMPLETOU A SUA PRIMEIRA MARATONA, OCORRIDA NA 
CIDADE DO RIO DE JANEIRO-RJ, PERCORRENDO UMA DISTÂNCIA DE 
42,195KM, TORNANDO-SE DESTA FORMA, A PRIMEIRA MARATONISTA DO 
MUNICÍPIO DE CAPELA-AL. APROVADO POR UNANIMIDADE. 11. EM ÚNICO 
TURNO A MOÇÃO DE PESAR Nº14/2023, DE AUTORIA DOS VEREADORES DA 
CÂMARA MUNICIPAL DE CAPELA, ACERCA DO FALECIMENTO DO SR. LUIS 
CARLOS ALVES DA SILVA, FALECIDO EM 10 DE JUNHO DE 2023. APROVADO 
POR UNANIMIDADE. 12. EM ÚNICO TURNO A MOÇÃO DE PESAR Nº15/2023, 
DE AUTORIA DOS VEREADORES DA CÂMARA MUNICIPAL DE CAPELA, ACERCA 
DO FALECIMENTO DA SRA. NAZARÉ JOVINO, FALECIDA EM 06 DE JUNHO DE 
2023. APROVADO POR UNANIMIDADE. O Presidente em execício concede a 
palavra aos Srs. Vereadores e Vereadoras para explicações pessoais. Com a palavra o 
Vereador Luís Eládio da Silva Júnior. Saúda a todos. Faz uma explanação sobre o 
requerimento de sua autoria, solicitando que seja viabilizada a instalação de uma 



ESTADO DE ALAGOAS 
CÂMARA DE VEREADORES DO MUNICÍPIO DE CAPELA 
CASA LEGISLATIVA JOSÉ ALVINO DA SILVA 
Avenida Robson Medeiros de Melo, 949 – 1º andar 

Fernando Antônio Lucena Malta: Presidente  
Jackson Crisóstomo de Almeida: 2º Secretário  _ 

 
 

           ----- 

filial do instituto de identificação neste município de Capela-al, tendo em vista 
a importância deste serviço público aos moradores de nossa cidade, como 
também faz uma explanação sobre sua indicação, solicitando para construção 
de uma praça  com equipamentos de diversão para crianças, na fazenda vieira. 
UM APARTE VEREADOR JOÃO, parabeniza o Vereador Eládio pelo 
requerimento, inclusive destaca que esteve com o Anizão e pediu uma força 
para esse requerimento ser atendido. O Vereador Eládio, parabeniza as 
festividades do Povoado Santo Antônio. Parabeniza o Gestor pela festa do dia 
11. E assim se despede. Com a palavra o Exmo Vereador José Luiz de 
Albuquerque Lucena. Saúda a todos, em nome do Presidente Fernando Malta. 
Fala da moção de pesar da Dona Nazaré, avó de sua esposa e fala que a mesma 
deixará saudades. Fala sobre o trágico acidente do Sr.Luiz, homem trabalhador, 
que teve sua vida ceifada, devido a um animal solto nas proximidades da usina 
João de Deus. Destaca que essa cobrança é  antiga na casa. Culpa os donos dos 
animais, que ficam soltos e tirando vidas.  UM APARTE VEREADOR HEITOR,  diz 
que deveria ser acionado a Polícia Civil para investigar esse homícidio. O 
Vereador José Luíz, fala que o incrível é que nunca aparece o dono dos animais. 
Pede aos condutores que trafegam naquela localidade, que tenham cuidado e 
cautela. UM APARTE VEREADOR JOÃO, fala que não é contra quem tem seus 
animais, mas que tenham local adequado e tenham cuidado para evitar esses 
acidentes fatais. UM APARTE VEREADOR FERNANDO, corrobora com as 
palavras dos Vereador José Luiz, e diz que irá pedir um ofício ao jurídico da 
casa, para a delegacia civil, para dessa forma correr atrás dos donos dos 
animais. O Vereador José Luiz, parabeniza o Gestor pela festa do dia 11. 
Parabeniza o Vereador Eládio, pelo requerimento, como também parabeniza o 
Presidente pela volta do elevador, onde foi comemorado o dia da 
acessibilidade no mês de maio. Parabeniza a capelense Witalla, que no dia 
11/06/2023, completou a sua primeira maratona, ocorrida na cidade do rio de 
Janeiro-RJ, percorrendo uma distância de 42,195km, tornando-se desta forma, 
a primeira maratonista do município de Capela. Parabeniza a equipe Capela 
Master, que consagraram-se bi-campeões, do campeonato amador master 
2023, fomentando o esporte amador neste município de Capela. E assim se 
despede. Com a palavra a Exma Vereadora Tanúsia de Lima Moreira. Saúda a 
todos.  Parabeniza aos vereadores pelas indicações do dia de hoje. Agradece 
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pela aprovação da indicação de sua autoria, sugerindo ao Senhor Prefeito que 
adote as medidas necessárias, para que conceda o adicional de periculosidade 
aos vigilantes  do quadro do servidores do município de Capela, tal como foi 
concedido aos guardas municipais e faz um apelo que deêm celeridade.  Fala 
dos animais soltos, que vem causando vários acidentes e pede ao Gestor e aos 
vereadores, uma atenção maior para esse problema. Parabeniza a Prefeitura 
pela linda festa do dia 11. E assim se despede. Com a palavra o Exmo Vereador 
Heitor Robson de Araújo Amorim. Saúda a todos. Fala sobre os animais, onde 
nesse fim de semana, acarretou mais uma morte de um capelense.  Pede ao 
Presidente, para além de acionar a Polícia Civil, recorrerem ao Ministério 
Público, para verem soluções para esse problema. Sobre o institituto, fala da 
importância da ponte com o instituto de identificação, tendo em vista a 
necessidade da população capelense. UM APARTE VEREADOR FERNANDO, 
parabeniza o Vereador Eládio pelo requerimento e destaca que irão lutar para 
tentar conseguir contemplar Capela com um posto. O Vereador Heitor, 
corrobora com as palavras do Presidente Fernando, tendo em vista que vários 
municípios já foram contemplados com o instituto. Parabeniza a guarda 
municipal pelo trabalho na festa ocorrida dia 11, como também parabeniza o 
Gestor pela bela festa. UM APARTE VEREADOR JOSÉ LUIZ, pede ao Gestor que 
se tiver mais festa nesse período junino, convidem o capelense Ruan, jovem 
capelense talentoso.  UM APARTE VEREADORA KALLINE, fala que tem um lei 
de sua autoria, para o município dar prioridade aos artistas capelenses. Frisa 
que Capela é recheada de talentos, inclusive, fala que sábado terá uma tenda 
de forró na feira, com o sanfoneiro Lima, organizado pelo o Vereador João. 
Parabeniza o Prefeito, pelo evento lindo e fala que a partir do dia 22, irão 
começar as apresentações juninas na praça central. Detalha que é de extrema 
importânia colocar em prática a lei do Vereador Heitor, sobre os animais soltos. 
O Vereador Heitor, fala que me Capela sempre foi rica em cultura. Propõe uma 
lei para fazer uma data cultural, para dar oportunidade aos capelenses que tem 
um dom. Sobre a lei da sua autoria, diz que seria interessante, aumentar o 
valor da multa, para os donos verem a real necessidade de cuidar dos seus 
animais, fala sobre a LDO lei aprovada hoje, que dispõe sobre as diretrizes 
orçamentárias para elaboração e execução do orçamento para o exercício 
financeiro de 2024. UM APARTE VEREADOR JOÃO, convida a todos para o 
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forró na feira, sábado, com o Lima do acordeon. O Vereador Heitor, parabeniza 
o Vereador João por promover esse momento artístico. E assim se despede. 
Com a palavra o Exmo Vereador Jackson Crisóstomo de Almeida. Saúda a 
todos, em nome do Capela raiz. Parabeniza ao Prefeito pelo evento como 
também parabeniza a segurança. Parabeniza o secretário de esporte, pelo 
trabalho a frente da pasta. Corrobora com as palavras dos vereadores, sobre os 
animais soltos. Faz um apelo aos donos, que prendam, que coloquem seus 
animais em um local adequado, tendo em vista que várias pessoas vem 
perdendo a vida. Frisa o último acontecimento, onde um pai de família, homem 
trabalhador veio a óbito. Destaca também o problema dos cachorros soltos nas 
ruas, que vem causando acidentes, mordendo os populares e sujando as ruas. 
UM APARTE VEREADOR JOSÉ LUIZ, parabeniza a secretaria de esporte e faz 
uma crítica, onde na entrega dos troféus, não foi disponibilizado o carro de 
som. Fala que o esporte é fundamental na vida dos jovens. Parabeniza a copa 
vale do paraíba, por mais uma vez fazer a competição no município. O 
Vereador Jackson, fala que vem articulando com sua irmã, para fazer uma 
castração dos animais. Pede apoio dos amigos vereadores e do Gestor, para 
que seja tomado uma providência o mais rápido possível. Fala que os 
vereadores vem cobrando toda semana. Agradece a todos que doaram os 
alimentos no arraial e frisa que conseguiram montar 70 cestas e com o apoio 
da assistência social, irá doar  a quem mais precisa, no povoado João de Deus. 
Fala que o seu evento não tem interesse próprio e vem sempre fazendo o 
melhor para o povoado e povo de Capela. Agradece a todos que participaram. 
E assim se despede. Com a palavra o Presidente da Casa, Exmo Vereador 
Fernando Antônio Lucena Malta. Saúda a todos. Parabeniza os vereadores por 
suas indicações, uma delas o requerimento do Vereador Eládio Junior, e diz que 
falou com o Anízio e pediu uma força. Fala que ao terminar a sessão irá solicitar 
um requerimento para enviar e pedir apoio de deputados, para correr atrás e 
dessa forma beneficiando a toda população. Fala que a audiência pública será 
05 de julho com a Verde às 09:00 da manhã e a empresa pediu uma reunião 
preliminar para saber as demandas e os temas, com os 11 (onze) vereadores. 
Destaca que espera que essa audiência atinja o objetivo. Fala sobre o acidente 
nas imedicações da usina João de Deus. Fala que enviarão um ofício a 
delegacia, ao Ministério Público e vão cobrar, para tentar solucionar esse 
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problema. Fala sobre o adicional de periculosidade dos vigilantes, de autoria da 
Vereadora Tanúsia, e diz que acha importante qe o Gestor mande para casa, 
esse projeto e tem certeza que os nobres vereadores vão aprovar com 
unanimidade, como também reintera sobre a nomeclatura dos servidores da 
saúde. Pede que o Gestor e a secretária veja com outros olhos esses pedidos. 
Fala que sábado estará participando do forró na feira do Vereador João, às 
08:00 horas. Fala que terão em Capela a Copa do Vale, organizada pelo Thiago 
Barros e Dindinho e diz que podem contar com seu apoio. Fala sobre o terço 
que teve na casa da sua mãe, que há 50 anos é realizado, promessa feita por 
sua avó. Fala que sua mãe passará por uma cirurgia na mama dia 19 e pede a 
Deus que a ilumine. Fala que estão fazendo 6 meses da sua bariátrica e 
agradece a Deus. E assim se despede. O Presidente em exercício encerra a 17ª 
Sessão Ordinária e convoca os Senhores Vereadores e Vereadoras para a 18ª 
sessão ordinária, a se realizar no dia 21 de Junho de 2023, no horário 
regimental nesta Casa Legislativa. Eu, Mércia Juliana Alves de Lima, lavrei a 
presente ata, que depois de lida e aprovada será assinada pelo Presidente em 
exercício, Fernando Antônio Lucena Malta e o 2º Secretário, Jackson 
Crisóstomo de Almeida. Plenário  Vereador  Antônio  Robson  Gomes  de Melo.    
Em              14                    de                              Junho                             de                                    
2023.XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX. 
 


